

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**ROSA ICELA: “NO HAY PACTOS NI ACUERDOS MAFIOSOS CON EL CRIMEN”; CIEP: XÓCHITL O CLAUDIA, LES FALTARÁN RECURSOS PARA GASTO PÚBLICO**

Confrontación de cifras, cuentas alegres, estadísticas e información del flagelo violencia y delincuencia, prevaleció entre diputados de oposición y la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, al comparecer ante integrantes de la comisión del ramo.

Cual militante del grupo mayor en San Lázaro, la presidenta en la comisión, Juanita Guerra Mena, exaltó trabajo de la secretaria, cuya visión, creó nuevos paradigmas para “transformar” la seguridad.

–“Y lograr el objetivo primordial que todas y todos buscamos: recuperar la tranquilidad, la paz y armonía en nuestro país”.

En abierta defensa de la política de combate a inseguridad en el régimen, el diputado el legislador de la bancada oficial, Armando Corona Arvizu -CDMX-, ofreció cifras alegres que, desde su óptica, señalan que los índices de violencia y criminalidad, “disminuyen”.

Como defendió que “enfoque” en materia de seguridad, “redefine el paradigma” en ese rubro, y se coloca en la atención de las causas estructurales que originen violencia y delincuencia.

–“Este enfoque no solo busca combatir los síntomas, sino transformar y arrancarlos de raíces de este mismo problema”, resalta.

En 5 años del sexenio, añade, se logró “disminuir” del 21.8% en homicidios dolosos: se cometían 9 mil 62 delitos del fuero federal y, en octubre de este año, la cifra se redujo a 6 mil 860 delitos, “lo que representa una disminución del 24.3 por ciento; delitos que genera violencia organizada, se reducen 22.1% al pasar de 172 en 2023 a 134 del año en curso.

La réplica, fue inmediata, cual expuso la representante del PAN, Rocío Esmeralda Reza Gallegos, quien recordó a la titular de Seguridad Ciudadana y Protección Ciudadana, que la comparecencia, con motivo de Glosa del V Informe de Gobierno, es para analizar el estado que guarda la nación en materia de seguridad.

–“Por donde se vea, incluso con la manipulación de cifras, a este gobierno, el país se le fue de las manos”. Y presagió el futuro del país, cuando termine el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, en esa materia:

–“Nuestro país terminará en medio de un mar de sangre, con 170 mil muertes o más; más de 40 mil desaparecidos, feminicidios, extorsiones como nunca y cientos de millones de dólares a las cuentas y propiedades del crimen organizado”.

Fustiga prevención del delito: “no solo no avanzamos sino que seguimos retrocediendo y este sexenio, será el más sangriento de la historia”.



La representante popular de Chihuahua, reprueba al Presidente, por no tener interés en perfeccionar el sistema de justicia, toda vez que los delitos federales complejos, no se investigan, se dejan pasar.

-“Se está generando un boquete histórico de violencia e impunidad”, acusa.

Por el MC, el diputado Omar Enrique Castañeda González, espetó a Rosa Icela Rodríguez, Reporte de Gobernabilidad del Grupo de Economistas y Asociados e Investigaciones Sociales, el cual, señala que los mexicanos, consideran la inseguridad, como principal problema del país.

Representante del PRD, Francisco Javier Huacus Esquivel, resaltó que México, se fractura por falta de decisiones y acciones concretas que corrijan exacerbados ataques de la delincuencia, mientras percepción de inseguridad en los mexicanos, subió 62.3 por ciento, en el segundo trimestre de este año.

La seguridad, argumentó, requiere elementos concretos y cooperación en los tres niveles de gobierno, por lo que se deben diseñar estrategias de combate a delincuencia, porque los datos oficiales, demuestran que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, rebasó récords negativos de homicidios dolosos, desaparición de personas, extorsiones, narcomenudeo, trata de personas y delitos que se relacionan con violencia de género.

Luego de escuchar primeras intervenciones de la oposición y cuentas alegres de sus correligionarios, la titular en Seguridad Ciudadana, repitió discurso de su jefe, en el sentido de que, a través de programas sociales y acciones de prevención, se da prioridad a la atención de las causas que generan violencia.

-“Así, evitamos que nuestros niños y jóvenes, sean cooptados por loa grupos criminales o sean víctimas del consumo de droga”.

Expuso que ponen atención a los 50 municipios de la República, con focos rojos en materia de violencia y delincuencia, con presencia de la Guardia Nacional y se realizan acciones para disuadir, inteligencia y recuperación de espacios públicos y, en especial, la dependencia a su cargo y otras, se coordina con 15 municipios, para prevenir el flagelo feminicidio, que se concentra en igual número de alcaldías.

Defendió disminución de homicidios en 18 por ciento del 2019, a la fecha; secuestros a la baja, en un 79%, como feminicidios, un 35.6 por ciento; robos en genera, descendieron 22.9 por ciento “y la percepción negativa sobre la seguridad, ha bajado”.

Decomisos de drogas y estupefacientes y acabar con 2 mil 302 laboratorios, fueron más que la administración pasada, lo cual afecta economía criminal, superior a dos billones de pesos.

-“No hay impunidad para ningún grupo”, aseguró la funcionaria.

En segunda ronda de preguntas, respuestas y réplicas, la diputada Juanita Guerra Mena, exhortó hacer de la seguridad, una causa compartida para darle tranquilidad y paz a cada trabajador, jornalero, maestra, ama de casa, profesionista, niña, niño y a cada persona que merece vivir en paz.

Es fundamental, afirmó, no politizar la seguridad, ni pretender lucrar electoralmente con los problemas del país, y ofrecer solución conjunta.

Sus correligionarios miembros de la comisión, María Guadalupe Román Ávila, Martha Azucena Camacho Reynoso, Olimpia Tamara Girón Hernández y Juan Pablo Sánchez Rodríguez, prácticamente quemaron incienso y mirra a la secretaria de Seguridad Ciudadana y la política oficial en la materia.

Saraí Núñez Cerón, del PAN, cuestionó hasta cuándo se continuarán permitiendo actividades de la delincuencia organizada.

-“Hasta cuándo se decidirán a actuar para erradicar a dichos grupos delictivos que hoy en día, continúan diversificando sus acciones contra la sociedad, como son la extorsión, el secuestro, el robo de autotransporte en carreteras”, y expuso que, de



acuerdo con la organización “Causa en común”, en lo que va del sexenio, más de 2 mil policías pierden la vida, por el combate a violencia y delincuencia.

-“Ha quedado claro que los constantes enfrentamientos del crimen organizado, cada vez en más zonas del país, se llevan a cabo de manera impune y, derivado de ello, la afectación a la integridad y a la vida de los elementos de la Guardia Nacional”.

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala, efímera presidenta de la mesa directiva, cuando solicitó licencia, definitiva, su correligionario, Santiago Creel Miranda, exigió estrategias para ofrecer paz y tranquilidad a los mexicanos. Ofreció cifras, que contradicen a la titular de Seguridad.

Hay más de 134 mil homicidios dolosos, alrededor de 113 mil desapariciones, cerca de 18 mil mujeres asesinadas, 4 mil feminicidios y 2 mil policías, pierden la vida.

No son cifras, aclaró la hoy secretaria General en el CEN del PAN, sino familias que sufren lloran todos los días y son muestra de que la política de “abrazos y no balazos”, no funcionó.

Carolina Dávila Ramírez, del PRI, criticó que las desapariciones, aumentan en lugar de disminuir, lo que significa que la política en materia de seguridad, no es suficiente o es errónea y exigió protocolos para buscar a personas no localizadas.

Visceral, diputado del MC, Omar Enrique Castañeda, al afirmar que violencia y delincuencia no disminuye y los mexicanos se sienten inseguros.

-“No se puede negar lo evidente, la violencia está presente a lo largo y ancho del territorio nacional”.

Se ignora, cuestionó, que no se fortalece a las policías municipales.

-“Que la Guardia Nacional no ha podido despojarse de su origen militar y que el Presupuesto invertido en seguridad no ha dado los resultados esperados” y consideró necesidad que la seguridad municipal, se involucre en delitos como la extorsión.

De igual manera, diputada del sol azteca, Edna Gisel Díaz Acevedo, al ilustrar a comisión de Seguridad, que 20 de las 32 entidades del país, cuentan con alerta de viaje en Estados Unidos, merced a desaparición de personas, violencia y delincuencia.

En respuesta a reclamos de la oposición, Rosa Icela Rodríguez, afirmó estar consciente de la preocupación que tienen los mexicanos por la delincuencia, robos, extorsiones, secuestros y fraudes.

Tajante, respondió a los panistas:

-“No abdicamos de la responsabilidad que tenemos en materia de seguridad. No estamos de acuerdo en pactos mafiosos ni acuerdos con el crimen organizado”.

La seguridad pública, ofreció, es compromiso del régimen, como el regresar paz en las comunidades del país. Desde hace años, señaló, México vive espiral de violencia, a consecuencia del consumo de drogas que se registra en el mundo, que se combina con el tráfico de armas en otros países.

Así fue la comparecencia de la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, ante la comisión del ramo en Cámara de Diputados.

La verdad, hay que decirlo, a casi 10 meses de entregar el poder, gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quedó con pendientes, como su promesa electoral de ofrecer la paz y seguridad pública que reclaman los mexicanos.

Su propuesta al Congreso de la Unión, de crear la Guardia Nacional, la apoyaron todos los grupos parlamentarios, pero por lo que ayer se expuso a la señora Rosa Icela Rodríguez, de parte de la oposición, esa institución, la rebasaron flagelos de violencia y delincuencia.



¡Qué lástima!

EN EL CHACALEO

Estudios que realizó José Luis Clavellina Miller, del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., en materia de austeridad, debilidad institucional y Presupuesto, advierte que la próxima administración federal -que lleguen a encabezar, Claudia Sheinbaum Pardo o Xóchitl Gálvez Ruiz-, posiblemente enfrente problemas tanto fiscales como institucionales, toda vez que el gobierno federal ha mantenido un discurso de austeridad fiscal, aunque su aplicación no es generalizada; el gasto público alcanzó niveles máximos históricos, deuda y su costo financiero, avanzan y el espacio fiscal se reduce... Ramos como Defensa Nacional, Bienestar, Trabajo y Previsión Social y Energía, se encuentran entre los que recibieron en conjunto, 190% más recursos para el 2024, mientras que otros como el Instituto Federal de Telecomunicaciones, CNDH, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Reguladora de Energía, Salud y Economía, observan recortes en su Presupuesto de 44.1%, en términos reales... Ese panorama alerta el CIEP, pone en riesgo la entrega de bienes y servicios públicos de calidad y reducen capacidad en las instituciones para brindarlos... Desbalance en el Presupuesto, como crecimiento del gasto público en el sexenio, ponen en duda el discurso de austeridad. Además, el comparativo entre Cuenta Pública 2018 y PEF-2024 que se aprobó, denota que esa política, no fue de aplicación general, como muestran entes que recibieron más recursos contra los que recibieron menos... Contexto en el cual, CIEP advierte que la siguiente administración federal tendrá que enfrentar no sólo el problema de la falta de recursos públicos para atender responsabilidades de gasto que herede régimen actual, también observará debilidad institucional y pérdida de capacidades que se ocasionan, en parte, por la política de austeridad selectiva del gasto en la administración saliente. Ello, obliga de manera impostergable, plantear una reforma hacendaria... ¡Cuidado!... Está claro el mensaje del CIEP, para virtuales candidatas presidenciales de Morena y la coalición PAN-PRI-PRD... Hoy, el primer examen en el pleno del Senado, el asunto de la designación de la vacante en el pleno de ministros en la Corte... Se espera que, con los votos en contra de la oposición, el dictamen, se deseche y el Presidente, vuelva a enviar otra terna... Para las 5 de la tarde, el comitense, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, presidente en Junta de Coordinación Política, ya sabrá el curso del asunto... Esa hora, el también coordinador de la bancada en Morena, presenta libro de largo título, "Chiapas, la seguridad que todos queremos: mi experiencia en la construcción de un Chiapas seguro"... Presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, ofreció mensaje durante XXX Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea, que se realizó en la sede del Paseo de la Reforma, número 135... Ponderó que por la confianza y certidumbre hacia nuestro país, la Unión Europea es el segundo inversionista en México, y es el segundo receptor de nuestras exportaciones, sólo por debajo de los Estados Unidos, lo que se traduce en importantes ingresos para estados como Tlaxcala, Chihuahua y Nuevo León, quienes son los tres principales exportadores de productos hacia territorio europeo... ¡Vaya!... En esta reunión Interparlamentaria, acudió la Subsecretaria de Relaciones Exteriores, embajadora, Carmen Moreno Toscano, en representación de la canciller, Alicia Bárcena... En la colegisladora, diputada Marcela Guerra Castillo, hizo discurso durante la presentación de la Guía Ilustrada de Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia... "Lograr una convivencia en donde los principios de la justicia, la democracia, las libertades y los derechos humanos sean observados y hacerlo en el marco de una cultura en favor de la paridad de género, en favor del respeto de las diferencias y, sobre todo, de la diversidad, sólo es posible mediante las leyes. No hay otra forma, no hay otra forma de hacerlo y establecerlo", delineó legisladora de Nuevo León... Asamblea plenaria, aprobó solicitud de licencia, por tiempo indefinido, que presentó el diputado del MC, Salomón Chertorivski Woldenberg, a partir del viernes próximo... El legislador del movimiento naranja, se dedicará a su candidatura para el gobierno capitalino... Para incluir conclusiones del Parlamento Abierto, la presidenta de los diputados, enteró al pleno que, por acuerdo de la mesa directiva, se instruye que el dictamen en materia de días de descanso laboral, ser remita a la comisión de Puntos Constitucionales... En el Senado, se reincorpora a su escaño, el virtual dirigente del grupo Texcoco, Higinio Martínez Miranda, quien poco le duró el gusto de ser parte del staff de la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez... Ahora sí, tiene cancha libre en el poder sexenal del Estado de México, Horacio Duarte Olivares, quien, anotamos en tiempo y forma en este espacio, sería, es, virtual "vicegobernador" y, si "los tiempos de la política", diría el senador Ricardo Monreal Ávila, lo permiten, en cinco años, que pronto transcurren, alistarse para la sucesión mexiquense... ¡Claro!, ya sin el pacto Peña-Amlo, está difícil que los virreyes



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

29/11/2023

OPINIÓN

mexiquenses, vuelvan a entregar el poder... Lo que pasó en el Estado de México en junio pasado, fue validar tesis lopezobradorista, “los acuerdos, ¡se cumplen!”... Y perjudicaron a la priista Ale del Moral, que rompió con los mitos de encuestas “a modo”, en este país... Morena y sus “cuotas” y “cuates” de PT-Verde, alistan extinción de Notimex, agencia que dio prestigio al país, en materia de información. Ayer, en comisión de Gobernación y Población, los representantes de esas bancadas, aprobaron el dictamen... Si cual observó en la sesión de esa comisión, la diputada del PRI, Cynthia Iliana López Castro, extinción de Notimex, tiene indicios de inconstitucionalidad, porque atenta contra el derecho de acceso a la información que garantiza el Estado, es cosa de esperar que, una vez la bancada oficial apruebe el asunto, PAN-PRI-PRD-MC, acudan a la Corte a presentar acción inconstitucional en ese dictamen... ¡Que así sea!... Ahora falta que los trabajadores de Notimex y sus familias, ejerzan extinción de sus verdugos, en las elecciones del 2 de junio siguiente... Plena solidaridad de esta columna, con el gremio de este noble y sagrado oficio... ¡Quién iba imaginar!, ¡una reportera!, Sanjuana Martínez Montemayor, sería la verdugo de sus colegas y trabajadores de Notimex... ¡Caramba!... Senadora Kenia López Rabadán, alista solicitud de licencia y desde el viernes próximo, se incorpore de tiempo completo al staff de Xóchitl Gálvez Ruiz... En su lugar, ¿quién ofrecerá cada lunes la “contramañanera”? ¿Lilly Téllez García? ¿Damián Zepeda Vidales?... ¿Hay más? ¿Eh?... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Visítanos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLm59...)... Twitter: @JuanLopezMiguel... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes...)...